

de Gomez las indicaciones de un vecino de su distrito, llegó al baile de máscaras instalado en la plaza Nueva, esquina a la de la Garcel, con el fin de acompañar a su domicilio a una hija de aquel.

La presencia del vigilante nocturno no hubo de agrar a varios agentes de seguridad y vigilancia que estaban en el baile, cuando después de dirigirse frases inoportunas, lo maltrataron hasta el punto de ser preciso conducirlo al hospital.

Una infracción. Praviene la ley electoral, que desde primero de este mes, se expngan al público en el ayuntamiento las listas de cuantos gozan del derecho de sufragio.

Tal es el respeto que en Granada inspiran las leyes y mas las que tratan de asuntos electorales, que las listas aludidas, en efecto, no se han publicado todavia.

¿De quién es la responsabilidad de esto? Debiera ser del ayuntamiento; pero éste la ha declinado por oficio en el presidente de la Diputación, que debiendo haber remitido las listas a la alcaldía, aun no lo ha hecho.

Cabildo municipal.

Con presidencia del señor Durán y asistencia de los señores Muñoz, Tejero, Layas (don Francisco), Ortega, Lopez Rogés, Linde, Caro Riaño, Sedeño, Campos Cervetto, Rosales Pavia, Vilanueva, Gutierrez, conde de Miravalle, Peña Entrala, Pujazon, Ventué, Sagarra y Gomez (don Manuel) celebrase ayer cabildo municipal.

El secretario da lectura al decreto de disolución de las Cortes y convocatoria de elecciones.

Doña Pilar Cassola, viuda del empleado municipal que fué Sr. Portillo, pide se le paguen unas diferencias de haberes de viudedad que le corresponden. Pasa la solicitud a la comision de Hacienda.

El Sr. Sanchez Reina participa que elegido diputado provincial, renuncia al puesto que ocupaba en el ayuntamiento.

El conserje del cementerio propone se sustituyan las plantaciones de acacias que hay en aquel sitio por álamos negros. Se comisiona al Sr. Ventué para que indique la época en que esto pueda hacerse.

El Sr. Durán, enumera las ventajas de las proposiciones hechas por don Francisco J. Arroyo, para desempeñar el cargo de cobrador de los arbitrios municipales, é in teresa de la Corporacion se acepten como más beneficiosas que las demas hechas. Así se acuerda.

Hace presente el Sr. Tejero que en plazo breve deben formarse los nuevos presupuestos y que es preciso nombrar comision que se encargue de cumplimentar este servicio. Se ratifica el nombramiento de la actual comision.

El Sr. Durán dice que los arbitrios de este año se han estado cobrando por los cabos de la guardia municipal, y propone para estos una gratificacion, ya que por el trabajo extraordinario prestado, resulta un beneficio para las arcas municipales. Así se acuerda, como tambien á propuesta del señor Linde, gratificar á dos meritorios de la Secretaría.

El Sr. Muñoz habla del trabajo excesivo que tiene que prestar el Fiel del Matadero, y propone se precise por el Ayuntamiento

que cometido es el que ha de llenar aquel empleado, porque á su cargo pesan muchas ocupaciones que no le competen. Pasa la mocion á la Comision de Abastos.

El Sr. Rosales Pavia dirige varias preguntas al Alcalde.

La primera acerca del estado deplorable de la cárcel de Audiencia, de sus condiciones higiénicas que hacen imposible la vida del recluso; de la poca seguridad que ofrece, de las muchas obras que el edificio reclama y de la necesidad perentoria de hacerlas. A lo que el Sr. Durán contestó que á la Diputación y no al Ayuntamiento es á quien toca llenar las exigencias de aquel establecimiento penitenciario.

La segunda fué sobre el vergonzoso estado de las calles. Dijo el Sr. Rosales, que si no habia medio de evitar el espectáculo que ofrece la ciudad en dias de lluvia; lamentándose de que se hayan gastado sumas para empedrar calles que, como las de Duquesa y Alhóndiga, es imposible transitarlas.

El Sr. Durán reconoció la razon que asistía al Sr. Rosales, deplorando con este el que inútilmente se hayan gravado las arcas municipales en empedrar calles.

El colegio preparatorio militar fué el tema de la tercera pregunta del Sr. Rosales: ¿Qué hay de unas gratificaciones—dijo—de los profesores de aquel colegio? ¿Porque no se crean unas becas, que se provayan por oposicion entre los alumnos más estudiosos ó entre huérfanos de militares, para cubrir esas plazas vacantes que el Ayuntamiento costea, sin que nadie utilice?

En cuanto al primer punto, el Alcalde dijo, que no habia ocurrido mas, sino que habia suspendido el pago de una gratificacion que se venia pagando indebitamente, por aquileres de casa, á los profesores del Colegio.

Respecto al segundo, sostuvo que ya habia él pensado en lo mismo, pero que seguro de que el año próximo han de estar las plazas todas cubiertas, no ha intentado hacer nada.

Nueva Junta. La directiva del Casino Principal, ha quedado constituida en esta forma:

- Presidente: D. Eduardo J. Reillo.
- Vice: D. José España Liedó.
- Primer director: D. José Sanmartin.
- Segundo: D. Francisco Campos Cervetto.
- Tercero: D. Rafael Garcia Duarte.
- Secretario: D. Alejandro Castillo.
- Tesorero: D. Gonzalo Fernandez de Córdoba.

El beneficio de la Fernani. Mañana tendrá lugar en el coliseo del Campillo, el beneficio de la primera tiple señora Fernani.

El lleno promete ser completo; por lo pronto, ya hay pedidas muchas localidades. **Siguen las sesiones.** La Diputación celebrará mañana, la segunda de las sesiones que corresponden al presente período. En ella se hará la designacion de cargos.

Distincion honrosa. Dice un periódico de Madrid:

“El distinguido profesor de la Universidad de Granada, el doctor D. Andrés Martinez Vargas, ha sido objeto por parte de Koch, de una distincion que prueba hasta

qué punto aprecia el valer médico del reputado especialista en enfermedades de niños.

Martinez Vargas, ha recibido directamente enviado por Koch, un frasquito de la tan codiciada linfa.

El doctor Hubner, de la Universidad de Berlin, que conoce á Martinez Vargas y ha leído sus trabajos, expuso al sábio alemán el alto concepto que tiene de nuestro jóven compatriota, y Koch, deferente á las indicaciones del catedrático berlinés, hizo á aquel objeto de una distincion, tanto más de apreciar, cuanto que es quizá el primer caso de un médico que particularmente recibe el específico no obtenido por muchos doctores, apesar de haber hecho el viaje á Alemania con este fin.

Martinez Vargas, que se encuentra accidentalmente en Madrid (donde es probable fije definitivamente su residencia), ha hecho ya algunas inoculaciones y los inoculados experimentan sensible mejoría.

¡Lástima que Vargas sea tan excesivamente modesto y no dé más publicidad á sus trabajos científicos, especialmente sus *Estudios de Pediatría*, más conocidos en el extranjero que en España!

Victimas del n.º 90.

En 1890 han muerto las siguientes personas de significacion:

El príncipe Amadeo de Saboya, los duques de Montpensier, Abrantes, Moctezuma y Valencia, los condes de Toreno y Puhonrostro, la marquesa de Miraflores, generales Salamaaca y Cassola, contralmirantes Antequera y Pavia, Moyano, Mosquera, Maisonnave, Abascal, Vida, Vicuña, Torres Muñoz de Luna, Rodriguez Rubí, Coupigny, Mariano Fernandez, Q. erol, Plasencia, Lengó, Gayarre y Ronconi.

Es robo de Alhama. La actividad del Jazgado de Alhama, ha descubierto el velo misterioso que envolvía el robo hecho en la casa del propietario de Alhama. D. Ramon Negro Suarez.

Los autores han sido el criado de la casa y un padre con casi toda su parentela: dos hijos, un cuñado, un sobrino y una cuñada, a todos los que les fué facilitada por aquel la entrada á la casa.

Parece que los efectos robados son 15000 reales en metálico, y alhajas por valor de 6000.

Los ladrones están ya todos en la cárcel. **Los cargos gratuitos.** La base octava del programa de reformas aprobado por los obreros socialistas catalanes y hecho público recientemente en un manifiesto, consiste en la *Remuneracion de todos los cargos de eleccion popular.*

A los que erróneamente creen, y no son pocos, que la gratuidad de los cargos públicos es ó puede ser un principio popular y democratico, les recomendamos se fijen en este hecho, por el que los obreros catalanes han demostrado su buen sentido.

Lesas Fuente Vaqueros. Escriben de este pueblo, que durante las Pascuas ha reido perfecta tranquilidad, sin que ningun incidente desagradable la haya turbado.

—Los jornaleros estan atravesando una crisis desesperada; desde hace un mes á causa del tiempo que viene haciendo, ca-

recen del trabajo que ha de darles lo más preciso para la vida.

—Se están haciendo las obras necesarias en el edificio propiedad del señor Duque de Ciudad Rodrigo, donde ha de instalarse el cuarter de lo Guardia civil.

Un número notable. Nuestro ilustrado colega *La Epoca*, publicó el 31 de diciembre un número extraordinario, verdaderamente notable no solo por su amabilísimo texto, sino tambien por los hermosos grabados que lo ilustran.

Este suplemento ha llamado con justicia la atencion de los numerosos lectores de *La Epoca* y del público en general.

Tabla de equivalencias. Como desde hoy, segun decimos en otro lugar, comenzará á regir en nuestro mercado, el sistema métrico, creemos oportuno recordar á nuestros lectores, que en el *Anuario* para el año 91, que EL DEFENSOR acaba de regalar á sus suscritores, se ha publicado una tabla completa de equivalencias, del sistema antiguo al decimal.

Jubilacion. El ministro de Gracia y Justicia publica en la *Gaceta* varias reales órdenes, accediendo á la solicitud de don Forenato Carrasco, registrador que fué de Guadix, y nombrando á los registradores de la Propiedad, cuyos nombres adelantamos en nuestro número de ayer.

Frio herribre. Segun dicen los periódicos extranjeros, estos dias han muerto de frio siete personas en Francor sur-le-Mein y sus alrededores.

Memoria. Como resultado de la revista de inspeccion recientemente pasada á algunos tercios de la Guardia civil, el general Daban ha escrito una larga memoria en la que se ponen de manifiesto las reformas que, en su concepto, deben introducirse en dicho instituto, asi en lo relativo á sueldos, vestuario, equipo y monturas.

Naufragios. El total de naufragios ocurridos desde 1.º de enero del 90 al 24 de diciembre último, ascendia á 1813, de los cuales 650 corresponden á vapores.

¿Quién será? Leemos en *El Día*:

“En una fonda de Sevilla, fué detenido hace tres dias un teniente del cuadro de reclutamiento de la zona militar de Granada, el cual habia abandonado su residencia llevándose la consignacion del cuerpo á que pertenece.”

Suspensiones y quiebras. A 303 ha ascendido el número de casas comerciales que se han declarado en quiebra ó han suspendido sus pagos en España y sus posesiones, durante el año anterior, segun un curisio esto lo publica *El Diario Mercantil* de Barcelona.

Otro invento de Peral. Telegrafían de Cádiz que D. Isaac Peral ha terminado un proyecto de nuevo alumbrado eléctrico, del cual pedirá privilegio de invencion el ingeniero D. José Galan.

La guerra al contribuyente. Trecentos cincuenta industriales, se han dado de baja de la matrícula de Zaragoza, por no satisfacer la contribucion del año último.

Raigo de generosidad. Los periódicos de París, publican noticias de Londres, en que se dice que en el momento de su reciente crisis financiera, nuestra paisana

—¿Hay alguna novedad?

—Hoy, ninguna; pero me ha dicho la señorita, que mañana quizás podrá usté ir por la noche,—y se alejó muy diligente.

Ya solo, cogió el papel; se fijó en su contenido y lanzó una exclamacion: estaba fechado dos dias antes y dirigido á Jacinta. Decía así: “Pasado mañana, baja á la estacion, al tren de la noche; á nadie digas que vby á Laurona, y ten mucho interés en hacerlo así, si quieres á tu hermano.

PEDRO.”

—¿Pedro llegaba aquella noche?

Habia tomado Jacinta el camino de la estacion, para lo cual dirigíase á la cañada del moro, con la misma diligencia que cuando se separó de Manuel. Allí iba, alborozada, como jamás lo estuvo; porque era verdad, sí, Pedro llegaba aquella noche. La prueba más grande que Jacinta podía dar de su amor á Pedro, habíala dado en aquella ocasion. Estar callada.

Siguió efectivamente el encargo que Pedro la hacia en su corta epístola, aunque sin explicarse aquellas ocurrencias «del demonio de hombre; pero en fin; á ella le importaba un pito aquello y esto y lo del otro lado, con tal de que hubiese parecido, que era lo importante; menudo alegrón iba á recibir doña Enriqueta! Descendía por la cañada del moro, en estas reflexiones. Iba anocheciendo, pero no se cuidaba Jacinta de tal cosa; la oscuridad no

faccion que habia ya en su garganta, al contemplar el semblante adusto y los ojos sombríos del hombre, cuya cabeza se iluminaba en aquel punto, con la luz de uno de los reverberos de la estacion. Bajó Pedro precipitadamente al ver á Jacinta, la impuso silencio con una frase, breve y seca, y salieron de la estacion, tomando el camino de la cañada del moro.

Alí que no podían verla, se entrejó Jacinta á sus expansiones de cariño, á que Pedro correspondió con gratitud. Inmediatamente preguntó á Jacinta por la señora, y ella le puso al corriente de todo lo que en la casa ocurría.

—Vete—dijo Pedro, cuando hubo terminado Jacinta de hablar,—que nadie sepa que llegué; cuando estén dormidos, abre con mucho tiento para que no se aperciban: haz también que queden abiertas las habitaciones de mi tía.

—Bueno, bueno—dijo la muchacha á todo; —pero prométeme una cosa; anda hombre, prométemela y no seas así.

—¿Qué quieres?—interrogó él al fin, con impaciencia.

—Que no te vayas, otra vez sin que yo lo sepa, á lo menos.

—Bien; está prometido.

—Bueno, entonces, adios,—exclamó Jacinta llena de alborozo,—no creas tu; ya sé que cumples todo lo que prometes; no será como don Andrés: mira, lo que es ese me parece á mi que ha prometido muchas cosas en su vida, pero que no cumplió ninguna; ¡ay, Perico, le tengo atravesado en la nuez...! ¡qué quieres! hombre, no lo puedo remediar; ¡jea! adios, Periquin, adios, chiquillo, ¡adiós, adiós! y saltó

la emperatriz Eugenia puso á disposicion de la casa Baring una suma considerable, que ésta rehusó aceptar.

Petición. Leemos en La Correspondencia que se está firmando en algunas provincias una petición al Gobierno, que comprende dos puntos:

1.º Que se declare incompatibles, como á los demás funcionarios públicos, á los abogados del Estado en las provincias de su naturaleza.

Y 2.º Que se declare incompatible el ejercicio de la abogacía con el destino de abogado del Estado.

El Médico oculista Sr Corpas que hace muy poco llegó de París, en donde al lado del ilustre Barón de Wecker (padre de la oftalmología moderna), se ha perfeccionado en su especialidad, acaba de montar su dispensario en el Campillo número 13, donde recibe consultas diarias de una á tres de la tarde y gratis para los pobres de diez á doce de la mañana.

El jamon y los pasteles tan celebrados son de «El Pasaje.»

Manuel Naranjo y Rute (Médico.)

Participa haber fijado su residencia en esta capital y ofrece sus servicios facultativos. Consulta diaria en su domicilio de 1 á 3. San Anton, 25.

Palomas. Se halla de venta en la librería de D. Paulino Ventura Sabatel, un tratado relativo á palomas castizas.

Para jamon y longaniza, Pedro Ros. Sibarrambía 1.º

CHARADA. En un profundo dos tres arrojemé de primera; si de cabeza me tiro ahogádome el todo hubiera. La solución en la primera edición de mañana. Solucion á la anterior: PEREJIL.

Pagos en la Delegacion El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado para el día 5 los pagos siguientes: Atenciones Caja Depósitos. A don Eduardo Picozo, haberes consignados. A don Fermín Morejon, gustos escritorio. A don Francisco Ruiz Vidondo, alquileres. A don Mariano Contreras, construcciones civiles. A don Francisco J. Lopez, administrador de loterías número 5, premios. A don Fernando Jimenes, Obras públicas.

Nuestros Telegramas

Madrid 3, ocho noche. Hoy ha celebrado su segunda sesion la asamblea de maestros.

Se ha hecho la designacion de las comisiones que han de estudiar los asuntos que deban discutirse.

Una comision de maestros visitará al ministro de Fomento para pedirle el pago de los atrasos que se adeudan á todos sus compañeros. M. Madrid 3, nueve noche.

Las alusiones dirigidas anoche al señor Martos en el banquete en honor del Sr. Angulo, por el Sr. Canalejas, ha motivado un incidente personal entre este y el hijo mayor de aquel primero.

Estaba el señor Canalejas en el Congreso y al cruzar por uno de los pasillos, se encontró con el hijo de Martos.

—Es usted un miserable—le dijo este.

La frase fué contestada por el joven exministro, no muy á gusto de aquel, cuando de una y otra parte se cruzaron bofetadas y bastonazos.

Algunos amigos lograron dar fin al incidente que hoy es pasto de todas las conversaciones en esta villa. M. Madrid 3, diez y media noche.

De Paris telegrafian dando cuenta de una terrible desgracia ocurrida en Toulouse.

Efecto de su mal estado, se desprendieron dos casas contiguas. Quedaron totalmente en ruinas. Las ocupaban doce familias.

Han ocurrido muchas desgracias. Hay bastantes muertos. El «Diario oficial» de Paris ha

publicado un decreto, anunciando la omision de un empréstito de 869 millones de francos

El tipo es de 9 2/3.

El interés, de tres por ciento de la deuda perpétua —M. Madrid 3, once noche.

La apertura de la Cámara japonesa ha sido objeto de un escandallo, que bien pudiera dar lugar á laboriosas negociaciones diplomáticas.

El populacho apedreó al cuerpo diplomático cuando presenciaba el paso de la comitiva de diputados á la Cámara.

Una piedra de las arrojadas, hirió gravemente en la cabeza á la esposa del Embajador de Rusia.

Se dice que esta nacion ha reclamado ya al Gobierno japonés. M. Madrid 3, once y media noche.

A la sesion que hoy ha celebrado la Junta del censo, asistió el señor Castelar á última hora.

La presencia causó alguna extrañeza.

La Junta ha discutido el voto particular formulado por el señor Elduayen, pidiendo no se multara al gobernador de Burgos por haber suspendido al ayuntamiento de Miranda del Ebro.—M. Madrid 3, doce noche.

Los ministros han celebrado hoy consejo.

He aquí los asuntos que han tratado segun la nota oficiosa: Modificacion de los aranceles de Filipinas.

Aprobacion de los expedientes de transferencia de créditos de la casa Rivas Palmers á la sociedad anónima Astilleros de Nervion, con iguales condiciones y garantías.

Aprobese el presupuesto extraordinario para el encauzamiento del rio Jacar

Se trató del plan extraordinario de carreteras —M. Madrid 3, doce y media noche.

Un terrible incendio ha destruido los teatros de la quinta avenida Hermanos en Broadway de N. Y. York. Las llamas devastadoras se propagaron al famoso Hotel de la ciudad norte-americana, consiguiéndose salvar á los huéspedes.

Los vastos almacenes inmediatos se han perdido casi totalmente.

BOLSA DE MADRID. 4 por 100 Interior contado..... 75 55 4 por 100 Exterior..... 77 60 4 por 100 Amortizable..... 88 05 Cubas..... 102 75 Banco de España..... 350 00

Cambios. Londres, 8 dias vista..... 15 55 Londres, 90 dias fecha..... 15 80 Paris, 8 dias vista..... 1 60

M. OSTRAS VIVAS DE BOÓ (Santander.) Á SEIS REALES DOCENA.

Se venden exclusivamente en el despacho de vinos de Gójar, Puerta Real, portales del café Suizo.—Se reciben miércoles y sábados.

OSTRAS ADEREZADAS.—En la Pastelería Suiza se sirven á 8 y 10 reales docena.

Cartas

Madrid 1 de enero de 1891.

La escasez de noticias ha llegado á un extremo verdaderamente extremo. Si no fuera porque la ruptura entre Castelar y Sagasta ofrece incidentes que cementar, y los trabajos electorales de Madrid y provincias abundan en detalles que entretienen el tiempo, no habria absolutamente nada de que hablar en los corrillos de gente política.

Considerase por muchos definitivo y duradero el rompimiento de Castelar y Sagasta, cosa que no llevan bien los amigos de aquel, mayormente los que se hallaban en la tendencia de fundirse con los fusionistas aceptando cañeras, etc., etc. Resuérdate á este propósito que el jefe de los postinistas decia no hace mucho tiempo que el día que se votase el sufragio habria acabado su mision en la política, y que se retiraría á las s ledades de su gabinete á escribir la historia de España que tiene planeada, licenciando el ejerci-

to, que se habia por tanto tiempo mantenido firme y leal.

Si Castelar tuvo estos propósitos, el hecho es que los ha olvidado por completo, porque no piensa retirarse á la vida privada. Lo que no se sabe hasta ahora es si los posibilistas van á ir á la coalicion, aquí en Madrid. Trabajase ahora activamente la union de zorrillistas y republicanos, y la verdad es que se ha ganado mucho terreno. Es facil, muy facil que se vote aqui una sola candidatura republicana, en cuyo caso si es aceptada de buena voluntad, saldrá triunfante de las urnas. Si los esfuerzos de hoy cuajan la lista de candidatos serian ésta:

- Ruiz Zorrilla. Castelar. Pi y Margall. Figuerola. Salmeron. Azocarot.

Hasta ahora no hay más que proyectos de candidatura, pues aunque se verifique la union que se persigue, esos nombres sufriran reforma. Desús luego el elegir al jefe de los revolucionarios seria perder el tiempo porque no habia de venir á Madrid, á lo menos por ahora. No pasaran muchos dias sin que las presentes dudas se aclaren pues para la próxima semana ha de estar libre de nubes el horizonte.

Hasta las cinco de esta tarde no se sabia de seguro que fuera Sagasta esta noche á presidir el banquete que sus correligionarios dan á D. Santiago Angulo en el teatro de la Alhambra. Algunos tienen por seguro que asistirá el jefe de los liberales para evitar que al llegar á los brindis empiecen las alusiones y acaben por tirarse los bonetes las dos fracciones antagónicas que trabajan hondamente la hueste fusionista en Madrid. En el seno de este partido hay mantenedores del pensamiento de unirse con los conservadores, realizando la union de todos los monárquicos contra los republicanos. Es difícil que esta idea reciba práctica realidad.

Sigue sobre el tapete el tema electoral con todos sus detalles é incidentes. Cada día se reciben nuevos datos de la lucha en diversos distritos y cada día se da vueltas al cálculo anticipado de las fuerzas que los diversos partidos traeran al Congreso. Hé aquí la tomada esta tarde en un corrillo del salon de conferencias:

Ministeriales..... 30 Fusionistas..... 60 Republicanos..... 30 Romeristas..... 15 M rristas..... 10 Carlistas..... 10 Autonomistas y otros..... 9 Total..... 434

Probablemente estas cifras saldrán confirmadas de las urnas, porque vienen de buen origen, de donde se tienen muchos datos del estado de las provincias.

En los círculos financieros y económicos se sigue dando vueltas á la reciente reforma arancelaria. Los librecambistas desearian que triunfase Moret en Madrid ó Figuerola con el fin de tener en el Congreso quien llevase la voz de esta escuela contra los proteccionistas que cada día se muestran mas satisfechos. En la reunion del 6 en Medina del Campo, se acentuará todavía mas esta nota, esta corriente que aparece ahora prepotente lo mismo en Europa que en América. No se sabe nada del pensamiento definitivo del gobierno respecto á la formacion del arancel general, reformas para Cuba, presupuestos, etcétera, etcétera.

Otros ministros trabajan tambien en proyectos de importancia como el de la reforma de la ley municipal que prepara Silvela y los cuerpos de ley que sobre diversas materias tiene entre manos el incansable ministro de Gracia y Justicia Sr. Villaverde.—En los centros oficiales no ocurre nada de particular.

Lo mismo diré de los telegramas de provincias y extranjero.—F.

CAMARERA OFICIAL.

Alhóndiga de granos. Precios y balances del trigo.—Existencia: Sobrante de ayer, 1346 fanegas. Entrada de hoy, 171 id. Total existencia de hoy, 1717 id.—Venta: á 40 pts. 23 cts. la fanega 11 fauegas. á 40 pts. 75 cts. id. 23 id. á 11 pts. 00 cts. id. 58 id. á 11 pts. 25 cts. id. 81 id. á 11 pts. 38 cts. id. 69 id. á 12 pts. 00 cts. id. 64 id. Total vendido, 308 fauegas.—Balance: Existencia, 4747 fauegas. Vendido, 308 idem. Sobrante para mañana, 1411 id.

Precios de otros granos.—Cebada de 7 pts. 00 cts. á 7 pts. 50 cts. Maiz de 11 pts. 25 cts. á 11 pts. 75 cts. Maiz de 10 pts. 00 cts. á 11 pts. 00 cts. Yeros de 11 pts. 00 cts. á 11 pts. 30 cts.

SERMONES.

Día 4.—San Aquilino y compañeros mártires.—Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Capuchinas; á las ocho misa cantada; á las cuatro rosario, save y letania.—En la catedral, á las ocho y media se reza el rosario; á las nueve misa mayor y en la Real Capilla.—En los Hospitales Juuileo extraordinario; á las cinco rosario y la novena del Niño Jesús y predica el padre Guillermo Beño y se cantan villancicos.—En la iglesia de Ntra. Sra. de Gracia á las cinco y en San Juan de los Reyes rosario y ejercicios, villancicos, save y letania.—En la Magdalena y en Santa Paula rosario, la novena de Ntra. Sra. de Bien, y se canta save, letania y gozos.—En la Piedad rosario y ejercicios. La procesion del santo Rosario sale de la iglesia del Salvador á San Ildefonso á la oracion.—En Ntra. Sra. de las Angustias y en las demás iglesias, á la oracion, se reza el rosario.—Visita de la corte de Maria: Ntra. Sra. de los Doctores, iglesia de San Justo.

TEATRO PRINCIPAL.

FUCCIONES PARA HOY A las siete y media.—Acto 3.º de LA TOMA DE GRANADA. 2.ª seccion. A las ocho y media.—DOS CANARIOS DE CAPE. A las nueve y media.—EL CHALECO BLANCO. A las diez y media.—CERTAMEN NACIONAL.

Agenda de bufete.

Debemos llamar la atencion de nuestros lectores acerca de la importante publicacion, por no decir indispensable á todos, de la Agenda de bufete para 1891, edicion especial para esta provincia, publicada por la casa editorial de BAILLY BAILLIBRE, de Madrid.

Se hallará de venta en la librería y establecimiento de objetos de escritorio de los señores Viuda é H jos de P. Ventura Sabatel, calle de Mesones; pero debemos advertir que la edicion está casi agotada, por lo que deben apresurarse á adquirirla si no quieren carecer de tan útil obra.

Grajeas Saez,

DE COMPOSICION VEJETAL É INOFENSIVA. Curan radicalmente las irritaciones y catarros, Bleonorragia (purgacion), Gonorrea (gota militar), Leucorrea (flujo blanco), Estrecheces de la uretra, Incontinencia de orina, Derrames seminales y toda clase de flujos de las vias urinarias.—De venden en Granada en la farmacia de D. Santos Perez, Mesones números 21 al 23, y principales farmacias y droguerías, á 12 reales fraseo. Por correo certificado, 16 reales. Al por mayor, Doctor Saez, Barcelona.

Reinas coronadas —Como tales pueden considerarse las felices mugeres á quienes la naturaleza ha dotado de profusas y ondulantes rizos, pues la corona de la belleza física es indudablemente una hermosa cabellera.

Para conservar semejante tesoro, para aumetar su belleza y su volumen; para suavizar y perfumar las onduladas trenzas; para comunicarle el brillo y la ductilidad de la seda; para impedir su caída y para protegerlas contra la destructor mano del tiempo, no hay nada mejor que el Tónico Oriental, el cual no solo realiza lo anteriormente expuesto, sino que además produce y estimula el crecimiento del cabello en las cabezas más desprovistas de este egio adorno de la naturaleza. 31

Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO

DE VIVAS PÉREZ Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales. Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tíficos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, diarreas del estómago y píloro con erupciones fétidas. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos. PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 3 pts. Cuidado con las falsificaciones é imitaciones, por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL: Almería, Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo á todas partes enviando 16 cts. más por certificado. POR MAYOR: Madrid, M. Garela, Sociedad Ibero-Universal y J. Hornández, Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas. De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.

En Granada: Farmacia de Rubio Perez y Corzo Gonzalez.

Liquidacion forzosa.

El conocido floricultor Mr. Giraud, realiza todas las inmensas existencias de vegetales que encierran sus viveros. Dispone de millones de Plantas, Arboles frutales, Rosales, Arboles de paseo, Arbustos de adorno, Semillas, etc. etc., y como siempre en clases inmejorables. 100,000 Rosales disponibles á 20 pesetas el 100

Ahora es la mejor época para plantar los preciosos Joints de Holanda y demas cebollas de flores de gran novedad que acaba de recibir en considerable número y que tambien realiza.

Para convencerse acudir al establecimiento, Fabrica de las Palmas.—Pedir catálogos. Correspondencia: GIRAUD —Granada.

Colegio de Ntra. Sra. de Lourdes.

Bajo la direccion de la distinguida profesora de primera enseñanza superior Sra. Eduarda de Parga, se ha abierto un nuevo establecimiento docente en esta capital, calle de Libreros, 4, en el que las alumnas adquiriran todos los conocimientos propios de la primera enseñanza elemental y superior, con carácter predominantemente educativo y práctico, y de las labores útiles y de adorno propias del bello sexo, con sin igual gusto y delicadeza. Apenas inaugurado el nuevo colegio, que cuenta con profesores de reconocida ilustracion para la enseñanza de las asignaturas superiores, se ha visto honrado con la asistencia de numerosas alumnas, cuyos padres estan seguros de ver defraudadas sus esperanzas en la cuestion importantísima de la educacion é instruccion de sus hijas.

Las condiciones higiénicas y pedagógicas del local, así como el excelente menaje adquiudo, nada dejan que desear.

Jabon.

Se vende muy bueno á 28 reales arroba, en el piso bajo de la casa número 1 placeta del Agua, parroquia de Sta. Escolástica.

Orejuela, dentista.

Especialista en dentaduras artificiales sistema angloamericano ó sea un paladar con arreglo á los últimos adelantos. Además posee un específico que cura instantáneamente el dolor de muelas. Alhóndiga 16, 18 y 20.

Ama de cria

con leche fresca, viuda. Darán razon, posada de la Espada. En la Administracion de este periódico se vende papel para envolver á 19 reales arroba.

Venta

de las casas número 41 en la placeta de Fajalauza y la número 32 de Cuarto Real de Sto. Domingo.—Para tratar con su dueño en esta última casa.

